

Requiem d'un naufragé

Naufrage de Vincent Delecroix

Nous n'étions plus que deux
Entourés de tous ceux
Qui, en un instant, se sont retrouvés
Sans un souffle et sans un bruit, tous noyés.

C'est une histoire qui commence
Ô bien avant ce naufrage !
Ce doit être notre différence,
La cause de ce monde en rage.

J'aimerais alors m'adresser à vous
Oui vous, qui nous avez lâchement laissé crever !
La voix de cette femme ... « tu ne seras pas sauvé »
Était-ce un véritable vœu exprimé ?
De fermer les yeux sur notre souffrance,
Sur nos joues congelées, de larmes irritées ?
C'est cette nuit de novembre,
Sur ce zodiac qui tremble,
Une poignée de gens, tous épuisés
Nous étions vingt-neuf migrants, tous affamés.
Des cris et encore des pleurs
Nous étions vingt-neuf migrants crispés de peur.

J'ai réalisé alors,
Entouré de mes compagnons de la mort,
Que notre destin ne tenait plus qu'à un vieux bateau sous l'eau,
Qu'un simple appel au secours serait perdu dans les flots.

Je me suis donc résigné à penser,
Penser à nous les naufragés de la mort,
Penser à notre vie emplie de misère,
Penser que nous étions condamnés.

Seulement, il me chagrine de croire
Que malheureusement nul
Ne puis comprendre ce désespoir ...
Faux criminels sans scrupules !

C'est ainsi que je vous vois
A cet instant où ils se noient,
Mais si je laisse ma colère m'envahir
Je n'éprouverai plus que le sentiment du martyr.

C'est sur cette mer d'agonie
Que je vois, quand le ciel pâlit,
Un gouffre profond et en lui
Nous et le zodiac engloutis.

Puis, quand je refais surface
Je les regarde et je les pleure
Pourquoi ? Je devrais être l'un des leurs !
A la place, je les enlace ...

Depuis lors, j'ai bien souvent maudit
Tous ceux qui n'ont pas compati
Cela m'a permis d'enfouir ma haine dans les remous.
Et vous, vivez-vous de cette haine de nous ?